

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

INSERCCIONES.

PROVINCIAS, 4 pesetas trimestre.
Unico punto de suscripcion, Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Anuncios, reclamos y comunicados a precios convencionales. La correspondencia toda al director gerente, calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXV. NÚMERO. 6218.

MADRID, VIERNES 11 DE DICIEMBRE DE 1874.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NÚMERO 23.

TRASPORTES

FRANCIA, INGLATERRA É ITALIA.
L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

EL ELOGIO TRIBUTADO A LOS RESULTADOS, celo y vastos conocimientos del Sr. Dinelli, recomienda su clase de baile, armas y ciencias, anunciada en la 4.ª plana.

PRIMERA EDICION.

(A LAS SIETE DE LA MAÑANA.)

La *Gaceta* de hoy publica los siguientes decretos:

Gracia y Justicia.—Decretos nombrando magistrados de la audiencia de Pamplona y Alabaete a los señores don Juan J. Pardo y D. Francisco Caracciolo Mansi y Sanchez.

Gobernacion.—Decretos nombrando para cubrir las vacantes producidas en la junta de beneficencia particular de la provincia de Valencia a D. Manuel Benedicto y Cabrada y D. José Barbera Falcó, y nombrando a los que han de formar la de igual clase de la provincia de Valladolid.

Hacienda.—Orden dictando reglas para llevar a cabo las justificaciones mensuales de existencia, y derogando la del 3 del actual sobre el mismo asunto.

La *Agencia Americana* nos trasmitió anoche los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS:**

Roma, 9.

El comité de diputados de la izquierda se reúne hoy para tratar de las elecciones parciales.

Créese cierta la victoria de la oposicion en la mayor parte de los colegios electorales.

Paris, 10 (3 y 48 tarde).

Las noticias recibidas de los astrónomos que observan el paso de Venus anuncian que el planeta sigue excelente curso.

Versalles, 10 (5 y 5 tarde).

El ministro de la guerra conferenció con la comision militar. Insiste el ministro en el contra-proyecto manteniendo los batallones de seis compañías y la comision sostiene la reduccion a cuatro.

Se duda que la quinta seccion informe favorablemente en la eleccion del banapartista Bourgoing, en tanto que la verdad acerca de los medios empleados para su triunfo no se manifiesta.

La Asamblea vota en segunda deliberacion la ley que propone sean declarados franceses y sujetos al reclutamiento los individuos de origen extranjero, nacidos en Francia que no hayan satisfecho en los paises de que son oriundos, las obligaciones del servicio militar.

Se han hecho algunas aclaraciones sobre la forma en que debe entenderse y llevarse a cabo el abono de medios sueldos a las familias de los jefes y oficiales prisioneros de los carlistas.

Se van a establecer en Puerto-Rico escuelas prácticas de artilleria, para lo cual se ha pedido un suplemento de crédito.

De la *Agencia Fabra* recibimos anoche los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS:**

Berna, 9.

Se asegura que en el Consistorio que se celebrará el 21, en el cual serán preconizados varios obispos, no se nombrará ningun cardenal como se ha dicho.

Paris, 9.

El nuevo ministerio que se ha formado en Servia pertenece al partido liberal.

Continúan las diferencias entre los gobiernos de la republica helvética y el gran ducado de Baden respecto a la rectificacion de las fronteras.

Ha sido dado de baja en el regimiento de Albuera el teniente D. Antonio Fuster, por haberse ausentado de su puesto.

Leemos en la *Epoca*:
"Tenemos ya una explicacion sobre la diferencia de los dos telegramas relativos al discurso del general Grant que nos comunicó la *Agencia Fabra*."

Parece ser que el proyecto de mensaje, del cual debieron tener noticia los activos corresponsales de la *Agencia*, estaba concebido en términos análogos a los indicados en el primer telegrama, y que su redaccion sufrió despues no-

tables variaciones por causas que probablemente nos aclarará el correo. Así se comprende fácilmente la discrepancia de los dos telegramas mencionados.

Hoy publicará el *Imparcial* una carta de D. Victor Cardenal explicando por qué no asistió al banquete que dió el señor duque de la Torre antes de ir a lachar a campana y si fue despedido de la estación.

Nuestro colega *La Prensa* no había recibido aun anoche la comunicacion oficial levantándole la suspension a que se halla sometido.

Interrogado nuevamente el gabinete ruso por el de Berlin sobre el reconocimiento eventual del gobierno del general Serrano por la Rusia, parece haber contestado claramente que el gobierno de S. M. el czar no tiene que modificar por el momento su actitud en esta cuestion enteramente secundaria.

El Sr. de Koudriafski, que representa a la Rusia en Madrid, continuará residiendo en dicha capital, pero con el carácter simplemente de agente oficial.

Restablecido ya de sus dolencias ha vuelto a ocupar su puesto el magistrado de la audiencia de este territorio D. Felipe Picon.

En las oposiciones verificadas en la facultad de medicina para las plazas de alumnos internos, han sido agraciados los señores siguientes: Polo y Giraldo, Cardin y Cruz, Brabo y Piquera, Castellana y Moreno, Fernandez y Mascas, Florindo y Galache, Reboles y Campos y Alonso y Saiz.

El señor Gutierrez de la Vega, gobernador que fué de la Habana, ha llegado a aquella poblacion.

El *Monitor belga* ha publicado un decreto autorizando a M. A. Ancion, industrial de Lieja, para usar la cruz de segunda clase del Mérito militar de España.

El casino español de Mojeo ha reunido algunas sumas por suscripcion entre los españoles residentes en aquel pais, y ha girado mil libras esterlinas como primera remesa a D. Francisco Mendoza Cortina con destino a los he-

ridos de la guerra de España, acompañándola con una patriótica carta que firman D. Casimiro Collado y D. Adolfo Llanos.

Con referencia al director del periódico el *Minero* de Almagrera sabemos que está ya montada y próxima a funcionar la gran máquina de vapor fuerza de 300 caballos que ha de llevar a cabo el tan deseado desagüe de las minas de toda aquella sierra. En medio de las calamidades de la guerra es consolador ver el continuo desarrollo de ciertas importantes industrias de nuestro pais.

Anoche se celebraron los desposorios del joven capitán D. José Arnaled y Garcia de Segovia, profesor de la academia de cadetes de infanteria, con la bella y simpática señorita doña Enriqueta Bellido é Ibañez, hija del coronel de este nombre.

En las Herrerías de Cuevas se hacen cada dia nuevos é importantes descubrimientos de la capa argentífera, que tanta importancia da desde hace años a aquel distrito minero.

Hemos recibido una carta de Barcelona firmada por sesenta y tantos individuos del comité y círculo Republicano de aquella capital, manifestándonos que es completamente inexacta la noticia de que el ex-diputado D. José María Torres haya sido investido ni colectiva ni individualmente por los individuos de dicho centro para que los represente en el seno de la fraccion que acudilla el Sr. Castelar.

Quedan complacidos nuestros comunicantes.

El director general de los Registros, Sr. Ramirez de Arellano, girará una visita de inspeccion a algunas provincias andaluzas.

A las cuatro de la madrugada se ha suicidado un sugeto en las inmediaciones del jardin Botánico. El inspector del distrito acudió presuroso al lugar donde ocurrió la desgracia.

El vapor *La Plata* ha naufragado frente a la isla d'Oussant (Finisterre); conducia el cable telegráfico para la America del Sud. De 60 hombres de la

tripulacion parece que solamente 13 se salvaron.

La empresa de las sillas correos de Cáceres ha hecho una notable rebaja en los precios de los asientos, que eran bastante caros, facilitando además los billetes entre paradas.

Ayer ha quedado abierta, segun disponen las ordenanzas de farmacia, la botica de D. Remigio Rodriguez, calle de la Abada, núm. 22. Personas que la han visitado hacen grandes elogios de la sencillez al par que buen gusto con que está decorada, y principalmente del excelente y abundante surtido de toda clase de medicamentos, que la hacen digna de especial recomendacion.

El consulado de Méjico publica un anuncio en la *Gaceta* para que pasen é inscribirse en el mismo todos los naturales de aquel pais residentes en este distrito.

En los círculos literarios está siendo objeto de grandes elogios la novela titulada *Las ilusiones del Dr. Faustino*, que está publicando la *Revista de España*, debida a la elegante y erudita pluma de D. Juan Valera, autor tambien de *Pépita Jimenez*, novela que ha sido traducida al alemán por el Dr. Faustenthal.

Segun noticias de Málaga, parece que algunos individuos de aquella poblacion, alucinados por las promesas que les hicieron los agentes encargados de promover la emigracion a Venezuela, aceptaron las proposiciones de estos, y despues de deshacerse de todos los efectos que no podian llevar consigo, fueron embarcados en un bergantin, donde los tuvieron tres dias sin comer, poniendo despues en tierra a más de 80 no que cabian en el barco. Los que de esta suerte se han visto burlados piensan reclamar ante quien corresponda contra un acto que en tan triste situacion los ha colocado.

D. Juan José Balsalobre, gobernador cesante, y el jefe económico de la provincia de Guadalajara han fallecido.

En algunas provincias del Norte reina un deshecho temporal de aguas.

SEGUNDA EDICION.

(A LAS CINCO DE LA TARDE.)

La *Gaceta* de hoy publica, además de las disposiciones de que en otro lugar damos cuenta, dos órdenes de Gracia y Justicia nombrando registradores de la propiedad de Monforte á D. Senen Albúe y Oliván, que lo es de Sort, y de Cifuentes á D. Leon Navarro de Castilla.

Por el ministerio de Estado se anuncia la provision de cinco plazas de agregados en la carrera diplomática que resultan vacantes en el extranjero.

Acerca del contrato de tabacos ultimado entre el señor ministro de Hacienda y el capitalista Sr. Campos, dice hoy la *Iberia* que consiste aquel en que celebradas ya sin resultado tres subastas para la adquisicion de nueve millones de kilogramos de tabaco Virginia para el surtido de las fabricas nacionales, el capitalista Sr. Campos, aceptando el pliego de condiciones aprobado para la contratacion de este servicio, así como el tipo señalado por el ministro, se ha encargado de suministrar aquella cantidad de tabaco.

Dice un colega que algunos comerciantes intentan promover el restablecimiento de la aduana de Madrid, suprimida por el gobierno provisional en 11 de octubre de 1868.

A consecuencia de una rifa promovida anoche á las ocho en las adueras del barrio de Salamanca, resultaron heridos un carretero, y su mujer, que fueren curados en la casa de socorro situada en la calle de Fuencarral.

Dice un colega que anoche fué preso un hombre por amenazar en la calle de Fuencarral á una mujer con un revolver, ocupándosele al ser aprehendido una espada, un puñal y una navaja. Sin duda este inerte ciudadano no hizo más que amenazar por no hallarse con medios bastantes para dar.

A las seis de la tarde se declaró ayer un violento incendio en casa de Rafael Almendro, en el camino de San Isidro afueras del puente de Segovia. No obstante la prontitud con que acudieron á prestar auxilio los operarios y mangueros de la villa, ardió por entero un cobertizo quemándose parte de la mencionada casa. El fuego terminó á las diez y media, sin que afortunadamente haya que lamentar desgracias personales, salvándose todos los efectos de aquella.

Por una indisposicion repentina del Sr. Ponzano, no pudo verificarse anoche el ensayo general de *Las manzanas*.

nas de oro, cuya primera representacion estaba anunciada para hoy en el teatro de Apolo. Aquel imprevisto accidente es causa de que dicha primera representacion no pueda verificarse hasta mañana sábado.

Con un brillante éxito se estrenó el domingo último por la tarde en el teatro del Circo el drama en tres actos y en verso *El cojo de Sariñena* escrito espresamente para el Sr. Fernandez y no por el, según equivocadamente dijeron algunos de nuestros colegas. La obra fué aplaudida y llamado su autor que lo es el actor D. Leandro Torromí, el cual no pudo presentarse al público por hallarse actualmente en Valencia.

Ayer tomó posesion de su cargo el gobernador civil de Palencia y el nombrado para Toledo marchó á su provincia.

Mañana á las tres de la tarde, reunirá el señor gobernador civil la junta de sanidad provincial, en su despacho.

Ha llegado á Madrid el Sr. D. Francisco de Paula Montemar, conde de Rosas.

Contestando á la *Iberia*, que califica de soñadores á los llamados mircoclistas, dice la *Discusion* que los que en concepto del citado periódico viven soñando, saben á qué atenerse y están mas despiertos de lo que el diario homogéneo se figura.

Se ha resuelto en consejo de ministros que el de Estado en pleno consulto lo que estime oportuno en el expediente sobre patronato de la basilica de Italianos que hoy se disputan España, Italia y la nunciatura, en representacion de la Santa Sede.

Muy pronto se pondrá en escena en el teatro Español una comedia en tres actos, original del Sr. Frontaura. Los principales papeles están espresamente escritos para la señora Díez y para el Sr. Catalina, actor empresario del referido teatro.

Ayer asistió el general Topete á la misa que, en accion de gracias por el restablecimiento de su salud, habian dispuesto algunos amigos suyos en la iglesia del barrio de Salamanca. Por la tarde recibió numerosas visitas.

Dícese que el anunciado manifiesto que los parciales de D. Alfonso de Borbon piensan dar al país, no se publicará en España por razones fáciles de apreciar.

Hoy han ingresado en la Central los correos, excepto el de Barcelona y extranjero á causa del temporal en el mar.

El vapor *Relampago*, de la comision hidrográfica, ha fondeado hoy en Almería.

El correo de Palma ha suspendido la salida para Valencia á causa del temporal.

Hoy hemos recibido de las provincias en cartas y periódicos las noticias siguientes:

Leon, 9.

Han celebrado una reunion los constitucionales de esta ciudad, con objeto de ponerse de acuerdo en algunas cuestiones políticas y administrativas.

Santander, 9.

Ayer terminó el plazo concedido á la empresa encargada de colocar el cable submarino, sin que haya podido realizarse, á causa de los temporales que reinan en la costa.

Es de esperar que se aprovechen para ello los primeros dias de bonanza.

Valencia, 10.

A pesar de la clausura anticipada que han hecho los estudiantes de nuestra universidad, ayer todavía entraron algunos alumnos, aunque pocos, en algunas clases de la facultad de derecho.

Alicante, 10.

El *Constitucional* cree llegado el momento de que todo el que de buen patrio se precie, preste su leal ayuda al gobierno para que corone la obra de pacificar á España, que con tan buena fortuna ha emprendido, pues con hacer un esfuerzo mas salvaremos á la patria.

Sevilla, 10.

El lunes llegaron á esta ciudad el nuevo capitán general del distrito, señor Búrgos, y el gobernador civil señor Moreu, habiéndose ya encargado de sus respectivos mandos.

También ha tomado ya posesion de su destino el segundo jefe de artillería, brigadier de dicha arma, Sr. Espinosa y Zulota.

—Trigo, de 61 á 72.—Cebada, de 33 á 36.

Alcázar de San Juan, 8.

Ha comenzado á publicarse un semanario de intereses morales y materiales denominado *El correo de la Mancha*.

Valladolid, 11.

Han salido de esta ciudad para Avila 38 individuos del regimiento de caballería de Santiago, 170 del provincial de Salamanca y con direccion á Duñas 108 individuos de este provincial.

Málaga, 10.

En la mañana de hoy ha marchado á Madrid el gobernador civil acompañado de los diputados provinciales señores Dávila y Somera.

El secretario del gobierno civil, señor Paz, se ha encargado interinamente del mando, durante la ausencia del Sr. Loma.

A las tres menos cuarto de la tarde recibimos de la *Agencia Fabra* los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 10.

En el Bolsin se ha cotizado: El exterior español á 18 3/16 y el interior á 13 1/4.

Versalles, 10.

Se ha presentado á la Asamblea un proyecto de empréstito de 320 millones de francos para la ciudad de Paris.

Berlin, 10.

En la vista de la causa que se sigue al conde de Arnim, se dió lectura del despacho del príncipe de Bismarck fechado en enero de 1873, en el cual reconviene á Arnim por conocer de una manera imperfecta los asuntos de su país.

También se dió lectura á la carta que el conde de Arnim dirigió directamente al emperador Guillermo.

Londres, 10 (por el cable).

Nuevos telegramas confirman que todas las observaciones del paso de Venus verificadas en el Cairo y en varios puntos de las Indias orientales, Australia y el Japon, han tenido un éxito completo.

Esta tarde, como viénes, ha habido consejo de ministros.

La *Bandera española* en una, al parecer, rectificacion, pero que constituye una ampliacion de nuestras noticias, dice hoy que, en efecto, su director celebró antes de ayer una entrevista con el presidente del poder ejecutivo, y que este dió algo más y algo menos de lo que le atribuyó La *Correspondencia*. La *Correspondencia* dijo que en esta entrevista se habian manifestado opiniones análogas á las que se consignaban en otro párrafo en que se hablaba de distinta entrevista, y la *Bandera española* confirma con sus esplicaciones nuestras noticias, puesto que asegura que el señor duque se espresó en términos patrióticos y conciliadores, y manifestó la esperanza de dejar casi acabada la guerra, pidiendo dedicarse al país despues, con el concurso de todos los partidos liberales, á la obra de la organizacion política.

El próximo lunes, á las diez de la noche dará el Sr. Vinateja su segunda conferencia en el ateneo, pronunciando un discurso sobre la Vida de Pedro el Grande, perteneciente á la catedral La civilizacion en sus grandes hechos.

Hemos oido que es grande el lujo que piensa desplegar la empresa del teatro de Novedades para presentar la magia del Sr. Liern titulada *El laurel de plata*. Las decoraciones son preciosas.

sas. los trajes ricos y caprichosos, los bailables entretenidos.

El correo descendente de Ciudad-Real ha llegado á Alcázar con tres horas de retraso, y en dicho punto ha esperado el tren-correo del Medireráneo.

Ayer fondeó en Santander el vapor francés *Ville de Brest*, con 14 pasajeros de la Habana y correspondencia de Méjico.

Segun datos oficiales, en la sesion celebrada el 10 de noviembre por el centro de impuestos extraordinarios de Cuba, la recaudacion en la primera semana de aquel mes habia producido 4.382.392 pesos, faltando los datos de tres ayuntamientos, perteneciendo la mayor parte á las semanas anteriores.

El general Saez Delcourt ha cesado ya en el gobierno militar de este distrito encargándose hoy del mismo el duque de Gor.

La *Bandera española* atribuye al presidente del Poder ejecutivo las siguientes frases, que vienen á confirmar cuanto hemos dicho en diferentes ocasiones:

«Cree que podemos dejar aquello casi acabado y dedicarnos entonces, con el concurso de todos los partidos liberales, á la obra de la organizacion política. En este punto estoy resuelto á que cuando se consulte la voluntad pública le hayamos dado tales garantías de libertad para espresarse, que sea imposible no reconocer la legitimidad de su fallo. La primera garantía será que el cuidado de presidir las elecciones lo compartan todos aquellos que han de concurrir á la organizacion del país; sin más escepciones que las impuestas por la seguridad social y por los principios revolucionarios. En cuanto á mi propia opinion...

«A mi no me toca discutir si es justa ó injusta la prevencion con que Vds. miran al ministerio actual, y particularmente á alguno ó algunos de los ministros; pero, estoy seguro de que cuando hayamos de acometer la empresa de crear instituciones definitivas, habrá cambiado notablemente la disposicion de los ánimos, y se verán juntos muchos que ahora creen estar separados.»

No es cierto que anoche se reunieran los ministros en Gobernacion. El señor Sagasta al menos no vió más que al ministro de Estado que estuvo á anochechar con el Sr. Páezot, al de la Guerra en su casa, y al de Hacienda en la Presidencia. Estuvieron, sí, el capitán general y el señor gobernador.

